

ECONOMÍA / POLÍTICA

Los expertos estiman que el PIB puede crecer hasta un 2,2% en 2015

IMPULSADO POR EL CONSUMO Y LA INVERSIÓN/ Los analistas de The Conference Board y PwC prevén un crecimiento por encima de la previsión del Gobierno, con una fuerte creación de puestos de trabajo.

P.C. Madrid

Los expertos anticipan un fuerte tirón del PIB el próximo año, que podría alcanzar el 2,2%. Esto es, dos décimas más que los datos previstos por el Gobierno y medio punto más que la proyección de la Comisión Europea. The Conference Board y PwC presentaron estas previsiones la semana pasada en España ante el Consejo Empresarial para la Competitividad, en las que justificaron su optimismo por el buen comportamiento del consumo, la inversión y el empleo.

En concreto, el informe estima que casi un punto del avance del PIB provendría de la creación de puestos de trabajo, y el consumo derivado de la mayor masa salarial, mientras que otro impacto significativo surgiría del crecimiento de las inversiones en bienes de equipo. En cambio, las ganancias de productividad derivadas del aumento del capital humano y las inversiones en nuevas tecnologías tendrían un avance marginal.

“La productividad seguirá siendo negativa en los próximos años, pero eso también supone una oportunidad para

España, dado que se puede mejorar si se invierte en mejorar el nivel educativo”, señaló Ban Vart Art, economista jefe de The Conference Board, que realizó una presentación junto a Carlos Mas, presidente de PwC y presidente del consejo español de The Conference Board.

Para Vart Art, la creación de empleo puede ser tan intensa que incluso se produzca una escasez de profesionales dentro de los próximos dos años (ver información adjunta), lo que se traduciría en subidas salariales en determinados sectores.

Además, el economista también apunta a un crecimiento de las exportaciones dado que, si bien el escenario europeo es todavía incierto, “la depreciación del euro ayudará a impulsar las ventas” fuera de la unión monetaria.

Por encima de Europa

El crecimiento en España aventajará al de la eurozona en ocho décimas, dado que este quedará limitado al 1,6%. Si bien es cierto que este dato también apunta por encima del consenso, lo cierto es que



Ban Vart Art, economista jefe de The Conference Board, y Carlos Mas, presidente de PwC.

resulta escaso, si se compara con el 2,6% previsto para Estados Unidos.

Sin embargo, el horizonte a largo plazo “es muy problemático”, según las palabras de Vart Art, dado que el crecimiento medio de la eurozona se ralentizará al 1,2% entre 2020 y 2025. Hay dos tendencias que se juntan en esta desaceleración: el retroceso demográfico y la incorporación de muchos países emergentes

al mundo en desarrollo. China, por ejemplo, se frenará al entorno del 4% en apenas una década.

La primera cuestión supondrá un freno importante para el mercado laboral. Irónicamente, se podría traducir en “fuertes alzas salariales” en los trabajos más demandados, lo que también supondrían mayores costes para las empresas. La segunda, un importante lastre para las exporta-

ciones europeas y una aminoración de los flujos migratorios hacia Europa.

Para remediarlo, Van Art propone una mayor liberalización del mercado laboral que dé impulso a las contrataciones, a la vez que se facilita la formación dentro de la empresa privada. Esto permitiría que la fuerza laboral se adecuara a la demanda.

Editorial / Página 2

Escasez de trabajadores en algunos puestos

Con un paro del 23,7%, pocos se pueden vislumbrar un escenario en el que haya escasez de trabajadores. Sin embargo, el panorama que esbozan The Conference Board y PwC apunta a fuertes carencias de mano de obra en los próximos años. “Si la economía va bien, podríamos ver que hay puestos de trabajo sin cubrir en los próximos tres o cuatro años”, señaló Ban Vart Art, economista jefe de The Conference Board. Este informe prevé que el número de trabajadores se reduzca por el envejecimiento demográfico, por lo que podría ser difícil encontrar empleados en puestos altamente cualificados como las telecomunicaciones, la investigación o la ingeniería, además de otros trabajos más tradicionales, como el de conductor de tractores. Por ello, Vart Art prevé que haya “fuertes subidas salariales en algunos sectores, como las que ya se ven en Estados Unidos”. Sin embargo, esto también podría ser dañino para la competitividad.